



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Mariana Itzel Hernández Aguilar

Nombre del tema: Antecedentes de la epidemiología en la salud

Parcial: Unidad I

Nombre de la Materia: Epidemiología

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 4to cuatrimestre

"Antecedentes de epidemiología en la salud"

La epidemiología es una base vital en el área de la salud ya que a través de ella hoy en día hemos podido tener bases sólidas sobre cada una de las propagaciones de las enfermedades que llegan a afectar la salud de la población sin distinción alguna, como por ende este tiene como propósito lograr describir y explicar de manera clara y precisa la dinámica de la salud poblacional, identificar los elementos que la componen y comprender las fuerzas que la gobiernan, a fin de intervenir en el desarrollo natural.

Desde tiempos antiguos la epidemiología se ha tenido un gran avance ya que en sus inicios fue considerada como una ciencia joven ya que en 1928 el epidemiólogo inglés Clifford Allchin Gill decía que en sus principios no tenía bases sólidas hasta siete décadas después, hasta hoy en día ha ganado mayor demanda, formando parte esencial de la salud pública y de la medicina clínica, porque dichos conocimientos se pueden y deben ser aplicados al control de problemas de salud en los dos campos. "La epidemiología es la disciplina científica que estudia la frecuencia y distribución de fenómenos relacionados con la salud y sus determinantes en poblaciones específicas y la aplicación de este estudio al control de problemas de salud".

(Recuperado de antología, UDS, 2023) Como podemos ver dicha rama tiene el propósito de estudiar todo evento que se encuentre relacionado de forma directa o indirecta con la salud de la población, hay que tomar en cuenta que la epidemiología utiliza diversos métodos para poder optimizar de manera profunda antes dicha enfermedad como por ende los estudios de vigilancia y investigaciones descriptivas ayudan a conocer mejor cuantas personas están afectadas por una enfermedad o problema de salud y cuales son sus características de dicha enfermedad como también las investigaciones analíticas sirven para conocer las razones o circunstancias ante dicha aparición de esos problemas de salud en la población. De tal manera que esta ayuda a proporcionar información para poder elaborar políticas o intervenciones que ayuden a poder vigilar los fenómenos que aparezcan ya que la salud de la población depende de factores biológicos, físicos como el sol, el agua, el suelo y aire, la alimentación, el consumo de tabaco, alcohol, factores sociales como el género y nivel socio económico, como también busca prevenir, proteger y promocionar la salud ya que tiene como fin mejorar la salud de las personas.

A través de esto hemos podido conocer la importancia de la epidemiología en el área de la salud tomando en cuenta de que esta no solamente estudia enfermedades sino que también todo tipo de factor que se encuentre relacionado con la salud como por ejemplo las causas de muerte como los accidentes, suicidios, el consumo de alcohol, tabaco, la calidad de vida, género, economía, de tal forma que nos brinda mejor información para poder optimizar nuestros conocimientos y lograr erradicarla o mejorar nuestros pilares ante diversas circunstancias que lleguen afectar la salud de la población.

“Bibliografía”

-Antología UDS, Epidemiología 2023, Url: [*-LC-LEN 404 EPIDEMIOLOGIA.pdf](#)